
N i e d e r s c h r i f t  
UAK/002/2011 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Unterausschusses "Kinderspielplätze" 
der Stadt Rheine 
am 31.01.2011 

 
 
Die heutige Sitzung des Unterausschusses "Kinderspielplätze" der Stadt Rheine, 
zu der alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - er-
schienen sind, beginnt um 17:00 Uhr im Besprechungsraum 340 des Neuen 
Rathauses. 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Dieter Fühner CDU Ratsmitglied   
 
 Mitglieder: 
 

Herr Dennis Afting-Bühmann FDP Sachkundiger Bürger   

Frau Eva-Maria Brauer SPD Sachkundige Bürgerin   

Herr Thomas Rickert Alternative für Rheine Sachkundiger Bürger   

Herr Eckhard Roloff SPD Ratsmitglied   

Frau Nina Wienkamp Ausschussmitglied f. 
Jugend- und Jugend-
wohlfahrtsverbände   

 
 beratende Mitglieder: 
 

Herr Hendrik Börger BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Sachkundiger Bürger   
 
 Vertreter: 
 

Frau Yasemin Durgun Vertretung für Frau Sara 
Neto Alves 

Herr Johannes Lammers CDU Vertretung für Herrn 
Hermann-Josef Kohnen 

 
 Verwaltung: 
 

Herr Ludger Schöpper Fachbereichsleiter FB 2  

Frau Birgit Schumann    
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Herr Uwe Neuber    

Herr Martin Düvel    

Herr Wolfgang Neumann Schriftführer   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Hermann-Josef Kohnen CDU Ratsmitglied   
 
 beratende Mitglieder: 
 

Frau Sara Neto Alves Sachkundige Einwohne-
rin f. Integrationsrat   

Frau Ulrike Paege Sachkundige Bürgerin f. 
Familienbeirat   

 
 
 
Herr Fühner eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Ausschussmit-
glieder zur zweiten Sitzung des Ausschusses. Da sich inzwischen erneut perso-
nelle Veränderungen ergeben haben, findet zunächst eine kurze Vorstellungsrun-
de statt. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt erledigt: 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 1 über die öffentliche Sitzung des Unteraus-
schusses am 1. März 2010 
 

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift werden keine Bedenken erhoben. Sie 
gilt somit als genehmigt. 
  
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung 
 

Herr Neumann verweist auf die Berichterstattung in der Einladung, die den Aus-
schussmitgliedern wegen der vielen Datails und des langen Zeitraum seit der 
letzten Sitzung schriftlich vorgelegt wurde. 
 
Zu Problematik des Austausches der Bolzplatztore erklärt Herr Neuber auf Nach-
frage, dass alle betroffenen Tore inzwischen abgebaut wurden. Es bestehe daher 
keinerlei Sicherheitsrisiko. Den Vorschlag, zunächst 6 Bolzplätze noch nicht so-
fort mit neuen Toren auszustatten, erkärt er damit, dass es sich dabei um wenig 
frequentierte Plätze, teilweise mit ungünstiger Infrastruktur handele. Die Tore 
können aus der Sicht der Verwaltung auch noch im Folgejahr aufgestellt werden, 
wenn der Bedarf erkennbar sei. 
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3. 
 

Ankauf einer Teilfläche für den Spielplatz Resseltstraße 
 

Herr Neumann ergänzt die Vorlage um die Information, dass die Anpachtung des 
Grundstückes als Alternative zum Ankauf von nach verwaltungsinterner Abklä-
rung als kostengünstigere Variante möglich sei. 
 
Es besteht Einvernehmen, dass die Erweiterung der Fläche des Platzes unter den 
geschilderten Rahmenbedingungen sinnvoll ist. Die Ausschussmitglieder stimmen 
daher dem Vorschlag der Verwaltung zur Erweiterung der Spielfläche zu. Die Ver-
waltung wird beauftragt, über die geeignete Form der Übernahme, Pacht oder 
Kauf, zu entscheiden. Dabei wird die Anpachtung priorisiert. 
  
 
4. 
 

Projektplanung 2011 
 

Herr Neuber und Herr Düvel geben weitere Informationen zu der Vorschlagsliste 
für 2011. 
 
Herr Roloff vermisst die bisherige Position „Stadtteilbeiräte“, die mit einem Be-
trag von 20.000 € ausgestattet war, in der neuen Liste. Herr Neumann erklärt 
dazu, dass diese Mittel in den letzten Jahren nicht mehr abgerufen wurden. Es 
verbleibe nach aktuellen Stand jedoch noch eine vergleichbare Summe, die noch 
zur Verfügung stehe. Herr Rolfoff bittet die Verwaltung, die Stadtteilbeiräte über 
diese Möglichkeit zu informieren. 
 
Die Renovierungsliste wird nach aktuellem Stand wie folgt einstimmig beschlos-
sen: 
 
 
Moorstraße (Mesum) 
 

Ersatz Turmanlage 
 

    7.500 €  
 

Brechte-/Ruhrstraße (Schleupe) 
 
 

 
Ergänzung Klein-
kindbereich 
 

    5.000 € 
 

 
 
Oderstraße (Hauenhorst) 
 

 
 
Ersatz Turmanlage 
 

     
 
    8.500 € 
 

Reiterstraße 
Abbau der Geräte 
nach  
Aufgabe des Platzes 

    4.000 €  

 
Josef Wirmer-Straße (Schotthock) 
 

Kleine Turmanlage 
 

    2.500 € 
  

 
Sperberweg (Südesch) 
 

Bewegungsgerät 
 

    4.000 €  
 

 
Lupinenstraße (Hauenhorst) 
 

Umbauarbeiten 
 

    1.000 €  
 

 
Umbau von Drehsternen (als Folge neuer Sicherheitsnormen) 

    5.000 € 
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Umbau von Reifenschwingern (als Folge neuer Sicherheitsnormen) 
  

    6.000 € 
  

 
16 weitere Bolzplatztore 
  

  22.800 €  
 

 
Ggfs. Ankauf Grundstück Resseltstraße 
   

  (6.600 €)  
 

 
Summe: 
   

  72.900 €  
 

 
Im Budget stehen zur Verfügung: 
   

  95.000 €  
 

 
verbleiben zur weiteren Planung 
   

  22.100 € 
  

 
Die Verwaltung wird beauftragt, zur nächsten Sitzung die erneute Überpüfung 
der Spielplatzstandorte vorzubereiten. Die letzte Überüfung fand im Jahr 2004 
statt. Inzwischen wurden wieder neue Spielplätze gebaut. Wie bereits 2004 sol-
len dabei die Stadtteilbeiräte aktiv beteiligt werden. 
  
 
5. 
 

Verkauf einer Teilfläche des Spielplatzes "Dorfesch" Elte 
 

Der Ausschussmitglieder stimmen dem Vorschlag der Verwaltung einstimmig zu, 
zum jetzigen Zeitpunkt keine Entscheidung über den Verkauf einer Teilfläche des 
Spielplatzes „Dorfesch“ an der Kolon-Eggert-Straße in Elte zu treffen.  
Diese sei erst nach der in Auftrag gegebenen Überprüfung der Spielplatzstandor-
te sinnvoll. 
  
 
6. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Keine Wortmeldungen 
  
 
7. 
 

Verschiedenes 
 

Herr Roloff fragt nach dem Stand der Einnahmen aus dem Verkauf aufgegebener 
Spielplatzflächen. Herr Neumann berichtet, dass die betroffenen Grundstücke 
inzwischen verkauft wurden. Die Verwaltung wird den Ausschuss informieren, 
sobald die genauen Beträge von der Finanzverwaltung mitgeteilt wurden. 
 
Ende der Sitzung: 17:45 Uhr 
 
    
Fühner Neumann 
Vorsitzender Schriftführer 
 
       
 
 


